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Einrichtung eines kommunalen Wohnungsfonds

Antrag

Die Stadtkämmerei wird aufgefordert, die ersten Schritte zum Aufbau eines kommunalen 
Wohnungsfonds zu organisieren.
Zusammen mit der Stadtsparkasse sollen hier Finanzierungsinstrumente geschaffen werden, die es 
Münchnerinnen und Münchnern, aber auch Münchner Unternehmen, ermöglichen einen Beitrag zur 
Förderung oder Aufrechterhaltung von bezahlbarem Wohnraum zu leisten.
Kombiniert werden kann hier eine Geldanlage, die zwar niedrig verzinst wird, aber einen ethischen 
Charakter hat und eine hohe Sicherheit bietet, mit der Finanzierung von Wohnungsankäufen z.B. bei 
der Ausübung des Vorkaufsrechts oder Wohnungsneubau zur arrondierenden Finanzierung des 
Neubaus von Genossenschaften oder städtischen Wohnungsbaugesellschaften.

Begründung

Stark steigende Mieten sind für viele Münchnerinnen und Münchner ein großes Problem. Immer 
wieder gibt es insbesondere Berichte von Mieterinnen und Mietern, denen nach einem Verkauf des 
Hauses, in dem sie wohnen, vom neuen Eigentümer drastische, für sie unbezahlbare 
Mieterhöhungen abverlangt werden.
Dieses Geld könnte dafür eingesetzt werden, den Ankauf von Wohnungen und Wohnhäusern, 
genossenschaftlichen Wohnungsbau oder den Neubau durch städtische 
Wohnungsbau-gesellschaften zu unterstützen. Deswegen sind Finanzierungsinstrumente, die es 
Münchner Bürgerinnen und Bürgern und Münchner Unternehmen ermöglichen, sich daran zu 
beteiligen, ein wichtiger Beitrag. Zum einen wird so eine direkte Verbindung zwischen den 
Bürgerinnen und Bürgern bzw. Unternehmen mit ihrer Stadt geschaffen und zum anderen eine 
positive Auswirkung erzielt, indem ein Beitrag geleistet wird, um den Münchner Wohnungsmarkt zu 
beruhigen. 
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